# しらべが底の風

学校だより 6月号 令和4年6月1日 大津市立雄琴小学校 児童数314名 心豊かでたくましい子どもの育成

おごとっ子の合い言葉

「あなたも わたしも 大切に」

### 漢字学習頑張っています

今年度より全校で取り組み始めた「読み優先の漢字学習」の様子を お伝えします。

- ①「|日|漢字」 新出漢字を大型テレビを使って学習します。(写真ア)漢字の成り立ち、読み、文や言葉さがし、筆順(写真イ)を学びます。漢字の言葉さがしのときは、子どもたちからどんどん意見が出されています。大型テレビの画面に示される漢字の成り立ちや繰り返し流れる筆順は、漢字を印象付けるのにとても有効です。|学期は|日に2漢字進むことがあります。2学期以降は|漢字で進められる予定です。
- ②「漢字音読名人」 例文の音読練習をします。(写真ウ)そのあと、子ども同士で聞き合いをします。(写真エ)正しく読めていたらサインをもらいます。(写真オ)3人から合格をもらったら次の漢字に進みます。サインをもらったときのなんとも満足げな表情がどの学級でも見られます。私も教室に行ったときにサインをしたことがありますが、喜んでいる子どもを見ているとこちらまでうれしくなります。
- ③「漢字書き名人」 すでに「音読名人」で十分に読めるようになっているので、書くことの抵抗も減っています。読み仮名を書く、ひらがな文を漢字仮名まじり文に直して書く、うでだめし、チャレンジの文づくりは場合によっては家庭学習で行います。(写真カ)

この学習のポイントの一つに子ども同士の活動があります。子ども同士の読み合いやチェックは、子どもたち自身がわかっていないとできないので、学習が受け身になりません。また、子ども同士の | 対 | の対等な関係も育むことができます。保護者の中には、従来の漢字学習より書く量が少ないことなどをご心配されていると聞きました。ただ、この学習方法は新出漢字を成り立ちから学ぶのでイメージ化できる、言葉で覚えるので漢字を使うことにつながる、例文の中で新出漢字以外も何度も練習できるという利点があります。学習の成果が出るまでには継続した取り組みが必要ですので、どうぞ長い目で見守っていただけるとありがたいです。家庭学習で、もし可能であれば保護者の皆様も文づくり等を一緒に取り組んでいただけると子どもたちの励みになるかもしれません。

2年生の学習の様子より















## 行事予定

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	水	体力テスト予備日 教育相談日 AM	17	金	2、3、4年防犯教室
2	木	3、4年歯科健診 2年内科健診	20	月	クラブ
3	金	二次聴診(対象者のみ)	21	火	4年パッカー車の学習
6	月	委員会	22	水	職員研修
7	火	学校運営協議会			
8	水	二次検尿	23	木	I、5年歯科健診
9	木	2、6年歯科健診 代表委員会	24	金	日吉子どもサミット 上靴持ち帰り
10	金	しらべが丘発表会(参観なし)	27	月	クラブ
13	月	年食に関する指導 クラブ	28	火	I 年交通安全教室
16	木	6年おごと温泉学び旅 教育相談日 PM			

#### ーどもたち



プール掃除 5年生が主にプールサイ ドの落ち葉等を、6年生がプール内の 汚れをきれいにしてくれました。



今金男爵の芽かき 北海道今金町農協か ら届いたジャガイモが随分大きくなり、地 域の方に方法を教えていただきました。



よろしく集会 各学年が学校紹 介ビデオを作成し、I 年生向け に放映しました。



6年陸上記録会 3年ぶりの開催となりました。青空のもと、市内6 年生代表が陸上競技場に集まりました。本校代表児童は自分の力を十 分に発揮しました。行き帰りの態度もすばらしかったです。



6年学び旅の話 おごと温泉の歴史の話 でしたが、観光客を集めるための働く人 の努力や工夫が印象に残りました。



#### 下校後の外遊びについて

今年に入り、地域の方や保護者の方から次のようなご相談を受けています。①公園でボール 遊びをして敷地の中にボールが入ってくる。ガラスを割られたこともある。②公園にお菓子の 袋が散らばっている。③道路で遊んでいる子が敷地の中に勝手に入ってくる。皆さんが大変困 っておられます。①②③のようなことがないか、今一度保護者の方からお子様にご確認くださ い。また、同様のことを近所で見かけたら子どもたちにお声掛けをお願いします。

